

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

La gestion des ordures évoquée à la présidence de la République

J.KOMBILE MOUSSAVOU
Libreville/Gabon

LE chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, a reçu hier en audience au palais de la présidence de la République, la cheffe du gouvernement, Rose-Christiane Ossouka Raponda. Laquelle était accompagnée de la ministre du Budget et des Comptes publics, Édith Ekiri Mounombi Oyouomi et du directeur général de la Compta-

bilité publique et du Trésor, Yann Koubdje.

La Première ministre a dressé au président de la République un état des avancées réalisées par les autorités publiques en matière de gestion des ordures ménagères. Une problématique d'autant plus préoccupante que de nombreuses villes de notre pays sont confrontées à un certain nombre de difficultés en matière de collecte et de gestion des ordures ménagères.



Photo: DR

Phase de l'échange entre le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, et la cheffe du gouvernement, Rose Christiane Ossouka Raponda.

Changements climatiques: Lee White auditionné à l'Assemblée nationale

O. N.
Libreville/Gabon

ACCOMPAGNÉ de son ministre délégué Stéphane Bonda, le patron des Eaux et Forêts, de la Mer, de l'Environnement, chargé du Plan Climat et du Plan d'affectation des terres, Pr Lee White était, hier, l'hôte des députés membres de la Commission de l'Environnement, de la Protection de la nature et du Développement durable présidée par l'ancien Premier ministre Paul Biyoghe Mba. A l'ordre du jour: présenter et défendre l'ordonnance relative aux changements climatiques adoptée en Conseil des ministres en septembre 2021. Selon le membre du gouvernement, ce texte vient, entre autres, matérialiser les initiatives du Gabon à travers les outils et mécanismes de réduction des gaz à effets de serre, notamment son Plan Climat et sa Contribution déterminée au niveau national (NDC) de 2015 et en cours de révision. Elle vise également à consacrer une véritable politique nationale de lutte contre les effets du changement climatique...



Photo: Sylvain Maganga

Le ministre Lee White entouré de son ministre délégué (g) et du président de la Commission de l'Environnement, Paul Biyoghe Mba (d).

de ses forêts, notamment le Fonds de partenariat pour le carbone forestier (FCPF), le Fonds vert pour le Climat (FVC) et le partenariat avec l'Initiative pour la forêt d'Afrique centrale (CAFI). Elle préconise de nombreuses sanctions administratives et pénales contre les infractions dont la répression est facilitée par des contrôles et inspections périodiques menés par des personnes habilitées...

Comme cela est de tradition, l'exposé du membre du gouvernement n'a pas manqué de susciter des préoccupations chez les députés. C'est dans ce cadre que ces derniers ont, entre autres, soulevé l'épineux conflit Homme-Faune; les avantages que les populations tireront de ladite ordonnance; pourquoi le choix d'une ordonnance au lieu d'un projet de loi; etc.

S'agissant particulièrement de la capitale gabonaise, la situation paraît très préoccupante. D'autant que les différentes initiatives et solutions préconisées à ce jour par le gouvernement paraissent peu concluantes. À en juger notamment par les difficultés rencontrées quotidiennement par

les entités dédiées à cette tâche. De fait, Ali Bongo Ondimba a instruit la cheffe du gouvernement de manière qu'un accompagnement efficace soit apporté, dans les meilleurs délais, à la société Clean Africa en charge de la collecte des ordures ménagères à Libreville, afin de renforcer ses équipements

et sa capacité opérationnelle. A noter, par ailleurs que dans la même journée d'hier, le président Ali Bongo Ondimba, en sa qualité de "Distingué camarade président" du Parti démocratique gabonais (PDG), a reçu le secrétaire général de ladite formation, Stevee Nzegho Dieko.

Vacance du Pouvoir: Bilie-By-Nze pointe "le manque d'idées de l'opposition"

J.K.M
Libreville/Gabon

LE porte-parole du gouvernement, Alain-Claude Bilie-By-Nze, a vivement réagi mardi dernier après que le vice-président et porte-parole de l'Union nationale (UN), Jean-Gaspard Ntoutoume Ayi, ait appelé, "à organiser sans délai la vacance de la présidence de la République", à la suite de la visite des voiries de la commune de Libreville par le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba.

Un tantinet ironique, il s'est demandé si l'opposition n'était pas en panne d'idées au point de n'avoir que comme "projet de société la question de la santé du président de la République". À ses yeux, "l'UN ferait mieux par commencer à se demander, qui dirige ce parti, qui est leur candidat à la prochaine élection présidentielle, parce qu'il me semble que cette formation politique a quelques difficultés à régler en interne ses contradictions. L'UN ferait mieux



Photo: DR/L'Union

Le porte-parole du gouvernement, Alain-Claude Bilie-By-Nze, lors d'une précédente sortie.

de commencer à répondre à cette question en nous disant qui est son candidat pour 2023. Car, nous, nous connaissons le nôtre". En tout état de cause, Alain-Claude Bilie-By-Nze s'est voulu plus que rassurant sur les capacités du chef de l'État à assumer la mission qui lui a été confiée par ses compatriotes. "Le président de la République travaille et s'assure que le pays fonctionne convenablement. Certes, il y a des difficultés, mais le gouvernement, sous l'autorité de

la Première ministre, Rose-Christiane Ossouka Raponda, travaille à les surmonter". Dans tous les cas, à un peu plus d'un an des élections présidentielles, la levée de boucliers soulevée après la publication du vice-président de l'UN, démontre à suffisance que les hostilités entre l'opposition et la majorité républicaine et sociale pour l'émergence (MRSE) sont plus que jamais ouvertes. Et que les deux camps entendent se rendre coup sur coup.